

(1985.12.21)

水試 かわら版

72号

ワカサギ卵の人工ふ化について

霞ヶ浦産のワカサギ親魚を利用しての人工ふ化を調査して結果、次のような事に注意する必要があることに注意しました。

霞ヶ浦産のワカサギ親魚を利用しても人工ふ化は、昭和五十九始まりたが、来年は北浦でも行うことになりました。

この湖内産ワカサギ親魚を用いての人工ふ化事業では、卵からふ化までの歩留りが、湖内自然産卵の歩留りよりも良くなれば、効果は期待できなりことになります。

内水試では、五十八年、五十九年と、霞ヶ浦で行わ

れた、湖内産ワカサギ親魚を利用した人工ふ化を調査して結果、次のような事に注意する必要があることが判りました。

(1) 残卵について

残卵は、腹部を指でしごいて行うのですか、この場合枝り方によては、卵が残ることがあります。五十年では、平均約30%の卵が腹腔内に残っていました。

しかし、五十九年には改善されました。残卵は出来るだけ無駄のないように行う必要があります。

(2) ふ化用水について

ふ化用水の濁りは、卵への附着物量を増加させ

ふ化率を悪くするので、湖水、池水より地下水が良い。水温は、10℃前後が適温で、20℃以上の水は使用すべきではありません。なお、池への注入水量ですが、10分間で15ℓのペケツ一杯の水温が低く、小さい卵とはりえ、酸素が必要です。ふ化池に収容されたふ化杯は、僅かな隙間で互にビッシリとくっつって収容されています。

(3) ふ化池の管理について

水温が低く、小さい卵とはりえ、酸素が必要です。

ふ化杯は、僅かな隙間で互にビッシリとくっつって収容されています。

(4) 卵の管理

ワカサギ卵は、長期間にわたって、太陽の直射を受けると、ふ化率に影響があります。シート等で覆うと、受けとめ、シート等で覆ります。

また、水生菌に犯されず、定期的にマラカイトアリーンで卵消毒を行なうければ、卵の歩留りは悪くなりります。

周囲の水を動かしてやれば良い訳ですから、エアーレーションの設備があれば理想的です。

茨内水試